

Compte rendu du 3ème conseil d'école du lundi 27 juin 2024

RPI ITTENHEIM - HANDSCHUHEIM

1 - Présentation des personnes présentes et désignation du secrétaire de séance

Madame Bitsch, se propose pour être secrétaire de séance. Nous la remercions.

Sont présents :

- Mme Fest, enseignante
- Mme Bier, enseignante
- Mme Ernst, enseignante
- Mme Rizakis, enseignante
- Mme Bertrand, enseignante
- Mme Bodin, enseignante et directrice
- Mme Bitsch, complément de la direction
- RPE Mme Tabone
- RPE Mme Cosson
- RPE Mme Moritz
- RPE Mme Roth
- RPE Mme Samso
- RPE Mme Reutenauer
- RPE Mme Barrot
- RPE Mme Berring
- Mr Heller, adjoint au Maire d'Ittenheim, chargé des affaires scolaires
- Mr Grosskost, Maire d'Ittenheim

Est excusé :

- Mr Schmitt, Maire d'Handschuheim

2 - Approbation du PV du Conseil d'école du 27 février 2025

L'ensemble du conseil d'école approuve à l'unanimité le CR du dernier conseil d'école.

3 - Projets et manifestations dans les classes

- Sorties : Le 1^{er} avril, les classes de CE1 et CM1 se sont rendues au musée d'Art Moderne. Le 23 mai, les classes de CP, CE1 et CE1/CE2 se sont rendues à la maison rurale de l'Outre Forêt à Kuntzenhausen afin de découvrir la vie d'antan en Alsace.
- Les classes de CE2/CM1 et CM2 ont déjà participé à la sortie au Stride (sur deux jours). Les classes de CP, CE1 et CE1/CE2 s'y rendront les 30 juin et 1^{er} juillet prochain.

- Durant le mois de mai dernier, les élèves de CP et CE1 ont bénéficié de leur cycle de natation. Cette année pour la première fois, deux séances par semaines été prévues (beaucoup de jeudis ont sauté à cause des jours fériés). Ce cycle « intensifié » s'avère bénéfique pour les élèves qui ont progressé rapidement et nettement.
- Tout au long de cette dernière période les classes de CM2 et CE1/CE2 ont suivi une cycle tennis proposé par le tennis club Ackerland d'Ittenheim à raison d'une séance d'une heure chaque jeudi.
- Les classes de Mme Ernst et Mme Bodin ont poursuivi cette année encore, leur projet jardin. Les maitresses tiennent encore à remercier la famille Stieber qui nous a fourni l'intégralité des plans qui fleurissent dans notre jardin. Il a été demandé un remplissage régulier du récupérateur d'eau afin d'assurer l'arrosage quotidien, notamment pendant les vacances scolaires, du jardin.
- Du 12 au 23 mai dernier ont eu lieu les « 10 jours sans écrans ». La journée du lundi a été banalisée pour toute l'école avec des ateliers / interventions de sensibilisation. C'est une problématique très actuelle.
- Le 13 juin a eu lieu la kermesse des écoles du Petit Prince. L'après-midi a été consacrée à des jeux en extérieur. Cette année encore, afin de favoriser le recyclage, nous avons fait un appel aux dons aux familles, afin que chaque enfant puisse repartir avec un jeu/livre provenant d'une autre famille. S'en est suivi un spectacle proposé par l'école et la soirée organisée par l'APE. Le bénéfice de l'APE pour cet évènement s'élève à 1000euros.
- Du 23 au 27 juin, les CM1 de Mme Bertrand partent en classe verte au centre Alter-Ego à Grendelbruch avec la thématique du théâtre d'improvisation.
- EMS : l'Équipe Mobile de Sécurité est intervenue auprès de la classe de CM2 afin de traiter des problématiques tels que l'accès aux réseaux sociaux/contenus internet, les jeux dangereux, les violences verbales/physiques qui sont de réelles problématiques au sein de cette classe. Cela s'est déroulé sur des journée entière avec des actions dans l'école ou plus ciblées (individuelles ou par groupes d'élèves.) Par la suite des discisions ont été prises : cérémonie de fin d'année annulée, durcissement des sanctions en cas de non-respect du règlement. L'équipe enseignante fera intervenir l'EMS si des problématiques de sécurité surgissent à nous. L'EMS pourra intervenir en prévention également.

Toute l'équipe enseignante remercie à nouveau cette année les parents présents et investis, du mieux qu'ils peuvent, dans les différents projets de l'école.

4 – Bilan évaluations de milieu d'année CP

Les résultats des évaluations de mi-CP ont montré une belle réussite de l'avancé des élèves de CP.

Pour information, le seuil 1 correspond aux élèves à besoins, le seuil 2 aux élèves en difficultés. Supérieur au seuil 2 : il n'y a pas de difficulté.

5 - Point financier

Bilan COOP au 17/06/25 : 16328 euros (dont les règlements de la classe verte).

Comme chaque année, les maitresses commanderont le matériel scolaire des élèves avec la coopérative scolaire avant remboursement des parents.

Compte mairie : les commandes vont bientôt être passées.

6 – Point mairie

Une demande a été faite concernant un budget exceptionnel pour la commande de nouvelles tables pour les élèves de CM2.

7 - Répartitions et rentrée 2025

La mesure de fermeture de classe a été maintenue lors de la commission du 6 juin dernier car « une moyenne de 25,6 élèves par classe (sur le RPI) ne justifie pas une mesure de réouverture ».

La décharge de direction fonctionnera différemment avec un passage à 25%.

Voici la répartition des classes pour l'année prochaine :

CP : Mme Bier avec 24 élèves

CE1/CM2 : Mme Bodin avec 21 élèves

CE2 : Mme Ernst avec 25 élèves

CM1 : Mme Bertrand avec 27 élèves

CM2 : Mme Fest avec 26 élèves

CE1/CM2 : Mme Bodin peut garder les élèves de CP et travailler avec Mme Fest. (15 CE1 et 6 CM2).

Nombre total d'élèves prévu : 123

Chaque année, nous devons valider les modalités des élections des RPE de l'année suivante.

Ainsi, nous souhaitons soumettre au vote le fait d'organiser les élections par correspondance, comme les années passées.

L'ensemble du conseil d'école approuve la décision du vote par correspondance.

7 – Questions des parents

Les parents s'inquiètent de la montée en puissance de la violence et de problématique jusqu'à présent inimaginables chez les enfants (réseaux sociaux, accès à des contenus pornographiques...). Ils souhaiteraient s'investir plus. Au niveau de l'école, l'équipe enseignante a atteint une certaine limite avec les parents dans la collaboration sur ce sujet. Il a été déconseillé de réunir tous les parents à ce sujet à cause du sentiment d'insécurité et des tensions montantes entre certains.

L'équipe enseignante en profite pour souligner une problématique de plus en plus récurrente et inquiétante : la montée des incivilités envers l'équipe enseignante. Lors du spectacle de kermesse notamment, Mme Bodin s'est faite insultée lorsqu'elle a demandé à un grand-parent d'élève de ne pas rester à l'arrière de la scène. Le manque de civisme a été souligné lors de cet événement : des parents qui profitaient du déplacement des enfants lors du spectacle pour prendre leurs places à l'ombre, échanges verbaux irrespectueux... Cela a également régulièrement lieu au sein de l'école. Cela amène progressivement à des mesures plus catégoriques, une remise au point sera nécessaire, à la rentrée notamment.

Demande : aider à l'identification des RPE auprès des parents d'élèves car ils connaissent juste les prénoms (trombinoscope dans l'affichage / signature mail).

Le conseil d'école s'est terminé à 19h20.